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VERBALE DELLA CONSULTA 3B 
RIUNIONE DEL 21 settembre 2023 

 
La Consulta 3B si è riunita in seduta pubblica, in presenza, nella sala “E. Ferazza” al primo piano del 
Centro Civico di via Boccaccio n°80, giovedì 21 settembre 2023 alle ore 20.45. 
Si procede alla verifica della presenza dei membri della Consulta: 

                                    Presente Assente 
giustificato 

Assente non 
giustificato 

Brahim Azakay X   

Casetto Fabio - Presidente X   

De Antoni Mattia X   

La Caria Mariapaola - Vice Presidente X   

Mazzucato Franco X   

Meo Barbara X   

Moressa Iole X   

Padrini Roberto X   

Siciliano Giuseppe Maria X   

Soncin Enrico X   

Buso Daniele - Vice Presidente (minoranza) X   

Corbo Antonio  X  

Grigoletto Paolo  X  

Ravazzolo Alessandro X   

Rizzato Andrea X   

Varricchio Enrico X   
 
Il Presidente, verificato il raggiungimento del numero legale dei consultieri presenti, apre la seduta e 
chiede alla Vice Presidente Mariapaola La Caria – che accetta – la disponibilità alla stesura del verbale 
che sarà sintetico. 
Il Presidente presenta il sommario dei punti all’ordine del giorno: 
1. PRESENTAZIONE DEL NUOVO COMPONENTE DI MAGGIORANZA DELLA CONSULTA, 

ROBERTO PADRINI. 
2. INCONTRO DEL VICESINDACO MICALIZZI COI CITTADINI DEL QUARTIERE. 
3. AGGIORNAMENTI SUL BILANCIO PARTECIPATO 2023. 
4. NOTIZIE DAL TERRITORIO E COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA. 



                                                        
 

                                   
Comune di Padova 

Consulta 3B (Forcellini, Terranegra, Camin, Granze, ZIP) 

2 

1. Presentazione di un nuovo componente di maggioranza della 
Consulta 3B, Roberto Padrini 

A seguito delle dimissioni del consultiere Mauro Feltini, il Consiglio Comunale – ai sensi degli 
articoli 5 e 8 del Regolamento delle Consulte – ha nominato il dott. Roberto Padrini, già componente 
nel precedente mandato, come sostituto. Il Presidente chiede gentilmente a Padrini di presentarsi. Il 
Consultiere Padrini semplicemente ringrazia. racconta di essere in pensione da qualche anno, di essere 
stato già presente nella scorsa Consulta e di aver voluto continuare l’impegno. 
 
Prima di procedere con l’ordine del giorno, Mauro Feltini ha chiesto personalmente al Presidente 
Casetto di leggere un breve messaggio rivolto alla Consulta e ai cittadini: 
Quando, alcuni mesi fa, ho dato le dimissioni dalla Consulta, molti mi hanno chiesto se fosse per un 
motivo grave. Ho rassicurato tutti, allora pensavo si trattasse di una depressione. Non sapevo che 
una brutta bestiaccia era arrivata come “ospite inatteso e indesiderato” nel mio cervello. Il 7 luglio, 
il neurochirurgo ha sudato quattro ore in sala operatoria. Ora cammino, parlo e ragiono, non era 
scontato. Ma la mia salita quest'anno non è stata su sentieri di montagna, sui cartelli c'è scritto 
radioterapia e chemioterapia. Passo dopo passo ce la metterò tutta. Ringrazio i membri della 
Consulta e tutti i cittadini che partecipano per il loro impegno. Auspico che tutti collaboriamo alla 
ricerca del bene comune, dimenticando le logiche di schieramento.  
Un abbraccio a tutti, 
Mauro Feltini 
 
 
2. Incontro col Vicesindaco Andrea Micalizzi: Vice Sindaco e Assessore 
alle infrastrutture 

Il Presidente Casetto ringrazia il Vicesindaco Andrea Micalizzi per aver accettato l’invito e gli cede 
la parola.  

Il Vice Sindaco porge un saluto a Mauro Feltini che conosce da tempo e con il quale ha condiviso il 
lavoro proprio in questo Quartiere.  
Ringrazia i Consultieri per il lavoro volontario che fanno e i cittadini presenti.  
Il Vice Sindaco illustra brevemente i progetti nei quali è impegnata l’Amministrazione Comunale:  
In questa fase è impegnata sul fronte PNRR (finanziamenti che dall’Europa transitano attraverso lo 
Stato e arrivano ai Comuni) Padova ha ricevuto mezzo miliardo su investimenti predeterminati dallo 
Stato e sui bandi che davano alcuni indirizzi. Si è riusciti ad individuare alcuni temi importanti per la 
città e oggi siamo tra i Comuni che hanno agganciato maggiori finanziamenti. La tabella di marcia è 
molto rigorosa e molto rapida, non solo sul termine del 2026 ma anche su tutte le tappe intermedie 
dei progetti: progetto di massima, progettazione esecutiva, bando di gara, partenza dei lavori e poi 
consegna dei lavori. La volontà è quella di non perdere neanche un Euro. 
Padova sta acquisendo inoltre finanziamenti di Comuni che non sono riusciti a spendere. La linea di 
spese che la fa da padrona sono gli investimenti sulla mobilità sostenibile: 
 Due linee del Metrobus (una – SIR3 – è già cantierizzata che tocca anche il Quartiere 3B, mentre 

l’altra – SIR2 – è in fase di progettazione esecutiva), opere che secondo l’Amministrazione 
cambieranno il modo di muoversi in città e diventeranno la spina dorsale del trasporto pubblico. 
Si stanno acquistando anche gli autobus elettrici così da migliorare completamente la mobilità. Il 
Quartiere 3B sarà toccato dalla Linea del metrobus SIR3 (che è ora in realizzazione) e quando sarà 
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pronta anche la SIR2 sarà in connessione anche con l’asse Est-Ovest (Stazione di Padova - 
Stazione di Vigonza passando per Via Anelli, Via San Marco, Vigonza). 

 Ciclabili: riorganizzazione delle sedi stradali e non solo delle corsie per le biciclette. In particolare, 
si è deciso di lavorare sull’adeguamento delle ciclabili esistenti. Oggi i percorsi ciclabili 
potrebbero essere non organizzati e non connessi o addirittura solo strisce a terra. Esempio di 
realizzazione: Via Gattamelata (allargamento del marciapiede e messa in sicurezza della ciclabile). 
In questo modo si sistema la strada a tutto tondo. Si restringono le careggiate stradali e si dà un 
senso diverso alla mobilità. Oggi, infatti, sulla strada transitano veicoli diversi come le differenti 
tipologie di bicicletta, i monopattini (oggi in regolamentazione) e le auto, è quindi necessaria una 
nuova modellazione della sede stradale. Inoltre, si sta lavorando sull’abbattimento delle barriere 
architettoniche visto che andiamo a sistemare arredo, rotonde, marciapiedi.  

 Sicurezza del territorio, in particolare sicurezza idraulica. Ancora oggi stiamo lavorando sulla zona 
di San Camillo con Acegas APS che ha tratto finanziamento dal PNRR. Oggi si interviene anche 
sull’utilizzo consapevole della risorsa idrica per evitare perdite. 

 Sicurezza delle opere pubbliche, infrastrutture e ponti, siti scolastici, siti sportivi, recupero dello 
spazio urbano sono gli altri temi sui quali si sta investendo. 

 
Nel Quartiere 3 B ci sono poi alcune questioni specifiche:  
 Questione Via Asconio Pediano: strada interdetta a chi non risiede ma utilizzata oggi come 

scorciatoia: si è deciso di installare una sbarra, non un “pilomat” come s’era ipotizzato lo scorso 
febbraio, sul lato depuratore (così come suggerito dal Quartiere) ma si è dovuto formulare un 
accordo con il Genio Civile che è proprietario dell’argine. Stiamo attendendo la firma del Genio 
Civile che ci dia la gestione del tratto e poi installeremo una sbarra con un comando che i residenti 
possano azionare anche da casa propria. 

 Illuminazione: risorse già impegnate, progettazione già fatta, siamo nelle fasi di bando e 
affidamento (che prevedono alcuni mesi di lavoro). Potenziamento della zona di Camin. Oggi una 
parte è illuminata a led, in altre zone c’è un’illuminazione molto vecchia e produce costi molto 
superiori. Con gli ultimi investimenti abbiamo superato quasi il 50% della città a led, c’è 
l’intenzione di proseguire.  

 Piazzetta Forcellini che oggi risente del tempo. A breve una variazione di bilancio per risistemarla: 
circa 80.000 Euro per una consistente manutenzione che riguarderà una riorganizzazione della 
piazza studiando un po’ meglio la parte dove c’è il parcheggio. Il Vice Sindaco propone un incontro 
con la Consulta ed i cittadini in loco dopo la variazione di bilancio.  

 Manutenzioni in generale sulle quali il Vice Sindaco spiega che lo scorso anno non si è potuto fare 
molto visti i tagli di bilancio. Propone di individuare con la Consulta quali manutenzioni sono più 
necessarie. 

Il Presidente Casetto ringrazia il Vice Sindaco per la chiarezza e dà la parola ai cittadini:  
Cittadini di Via Vigonovese: importanza della sicurezza del cittadino, apprezzano che l’Assessore 
voglia intervenire sulla manutenzione di Via Vigonovese in zona San Gregorio e richiedono celerità 
nell’intervento. Proposta avanzata dai cittadini: ciclabile (strisce rosse) sulla strada; sagome sul 
marciapiede e archetti dissuasori all’inizio in concomitanza del ponte dei Graissi. Inoltre, ribadire la 
velocità delle auto a 30 km/h in modo da bloccare anche la velocità delle biciclette. Rallentatori sulle 
strisce pedonali. Attenzione anche alle strade intersecanti dalle quali oggi è difficile uscire con l’auto.  
Cittadino: rotonda dell’Aperol non sicura; inoltre, il tratto di Via Gattamelata a senso unico ha molte 
buche. Infine, problema del marciapiede in Via Boccaccio (40 anni fa si è proposto ma non si è fatto 
nulla).  
Cittadino: segnalazione di non sicurezza sulla pista ciclabile tra Via Ariosto e Via Corrado.  
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Il Presidente Casetto informa che esiste un’APP che si chiama “Padova Partecipa” per la segnalazione 
di interventi minuti al Comune.  
Cittadino di Camin: circa la sicurezza dei pedoni in centro a Camin propone l’installazione d’un 
cartello luminoso sulle strisce pedonali. Sono state fatte le strisce rosse e richiede di intervenire sulla 
pavimentazione in modo da rendere più evidente il passaggio pedonale. Inoltre, segnala migliorie da 
fare al Ponte dei Graissi per la ciclabile. 

Il Vice Sindaco Micalizzi risponde alle diverse istanze:  
> Ponte San Gregorio: finanziamento regionale per la rotonda (insieme a quelle di Via Armistizio). 
Già finita la progettazione. Attendiamo che la Regione faccia il decreto di liquidazione delle risorse 
e poi mandiamo in gara i lavori. 4-5 mesi per l’appalto. Inoltre, progettazione preliminare per una 
passerella affiancata su Ponte San Gregorio (del valore di € 1.800.000).  
 > asfalto colorato molto rumoroso in strada: propone di verificare altre modalità di segnalazione con 
il Settore; dell’illuminazione in centro dei terrà conto quando si fa il lavoro di potenziamento a Camin.   
> propone di fare un sopralluogo in zona San Gregorio / Via Vigonovese. È importante trovare la 
strategia migliore per rendere la città più ciclabile e nello stesso tempo stare attenti al resto della 
mobilità. Ad oggi Padova presenta il 23% di mobilità in bicicletta.  

Si passa nuovamente la parola ai cittadini:  
Cittadino: attenzione alla segnaletica della ciclabile in via Gattamelata zona Despar e in Via 
Forcellini.  
Cittadino: attenzione al Lungargine Piovego (strada stretta) e su questo il Vice Sindaco risponde 
direttamente spiegando la questione della bike-line (corsia ciclabile secondo il Codice della Strada) - 
striscia tratteggiata dentro la corsia delle automobili. Spazio condiviso di attenzione.  
Cittadina: Via Asconio Pediano taglio dell’erba fatto 10 giorni fa ma non completato. Difficoltà di 
visibilità e sicurezza. Il Vice Sindaco si impegna ad informare il collega Assessore che ha competenza 
del Verde.  
Cittadini dell’Isola di Terranegra: pongono la questione del nucleo di nomadi che potrebbero essere 
trasferiti in Via Sant’Orsola Vecchia, strada disastrata vicina ad un polmone verde importante per il 
Quartiere e con problemi di sicurezza. Chiedono, inoltre, di valutare anche il problema illuminazione 
e video sorveglianza (solo l’idrovora è video sorvegliata).  
Il Vice Sindaco risponde: il rapporto con gli insediamenti di famiglie Rom non è sempre facile. Non 
abbiamo ancora deciso se effettivamente sarà lì. Cerco di dare un contributo per sistemare al meglio 
la situazione. Questo non è un nucleo problematico. Saranno comunque accompagnati e seguiti. Se 
sarà in Via Sant’Orsola Vecchia cercheremo di gestire al meglio la cosa.  
Cittadina: Via Testa, dove stanno costruendo, è a doppio senso. Rimarrà così? Si palesa un problema 
di sicurezza per le bici e per i bambini soprattutto. Inoltre, mancano i cestini alle fermate dell’autobus 
e non solo.  
Risponde il Presidente Casetto: il piano prevedeva le opere di urbanizzazione primaria prima 
dell’edificazione delle residenze e sono state realizzate tre anni fa, ma oggi molte di queste non sono 
ancora utilizzabili. Ora la costruzione è circa al 70% dei lotti e non appena concluderanno i lavori e 
avranno l’agibilità queste opere passeranno di pubblico utilizzo e poi si potrà ragionare su come 
sistemare la situazione. 
Vice Presidente di minoranza Daniele Buso: ringrazia Il Vice Sindaco per il lavoro svolto per i 
marciapiedi in via Gattamelata. Chiede di continuarlo verso via Ariosto non appena ci saranno i 
finanziamenti. Ringrazia i cittadini che hanno posto questioni importanti. Illustra in seguito un tema 
che ha già portato avanti nella scorsa Consulta: si tratta della realizzazione di un Parco Urbano in Via 
San Camillo De Lellis. Nella scorsa Consulta era stato coinvolto anche l’es Parroco don Roberto visto 
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che anche la chiesa aveva il problema dei muri che isolano il Patronato. Il Parco Urbano sarebbe utile 
anche agli ospiti anziani dell’OIC. Ricorda di aver illustrato la questione anche all’Ass. Bonavina 
nella scorsa riunione di Consulta. I lavori fognari hanno obbligato ad una rimozione della 
pavimentazione e quindi oggi si potrebbe ragionare su una pavimentazione che desse un senso di 
“centro storico”. Il Vice Presidente di minoranza Buso, il Presidente Casetto e l’architetto Marescotti 
avranno un incontro con il nuovo Parroco (Don Donato Cauzzo) per ragionare anche con la proprietà 
privata per collegare il campo da calcio con il rione. Sarebbe veramente un buon segnale per quella 
comunità.  
Inoltre, il Vice Presidente di minoranza Buso ricorda che Via Sant’Orsola Vecchia che ospita anche 
un sito medievale e chiede all’Amministrazione di valorizzare questi siti così come anche il ripristino 
delle rive del Roncajette come erano una volta, decisamente più visibili. Propone di ragionare con i 
nomadi perchè aiutino nella manutenzione. Questo recupero potrebbe andare vantaggio del Comune, 
dei cittadini e dei turisti.  
Il Vice Sindaco risponde sull’ipotesi di Parco Urbano di San Camillo che conosce da tempo. Esprime 
il suo assenso ad un intervento che sarebbe utile a tutto un insieme di comunità che gravita su quel 
territorio. Informa che con l’architetto Marescotti si sta ragionando su più centralità in più luoghi 
della città e anche su quel luogo. Propone quindi alla Consulta di incontrarsi una volta che si sia 
parlato con il Parroco.  
 
 
3. Aggiornamento sul Bilancio Partecipato 2023 

Il Presidente cede la parola al Consultiere Enrico Soncin per fare il punto della situazione. 
 
Come definito nella riunione del Tavolo Comunità, abbiamo seguito con attenzione lo svolgimento e 
la chiusura dei bandi attivati per le iniziative del Bilancio Partecipato, in particolar modo per 
monitorarne gli esiti e verificare la completa assegnazione dei fondi stanziati. 
I bandi che ci hanno interessato hanno avuto una buona partecipazione. Nessun di fatto è andato 
deserto, ma il numero di proposte che hanno ricevuto un punteggio al di sotto della soglia minima è 
risultato oltre le nostre aspettative. 
Per capire le ragioni di questa dinamica ci siamo confrontati con i settori e il personale 
dell'amministrazione comunale che si dedica alla valutazione dei progetti, senza trascurare un 
contatto con i proponenti esclusi.  
Abbiamo proceduto in questo modo con l'obiettivo specifico da un lato di comprendere meglio 
l'applicazione dei criteri di valutazione e dall'altro verificare il più precisamente possibile quali aspetti 
delle proposte non idonee fossero risultati come punti di debolezza. 
Il Servizio Quartieri è pronto a pubblicare una seconda chiamata per i fondi rimasti da allocare, che 
per la nostra Consulta ammontano a circa 10.000 Euro.  
Per consentire la più ampia partecipazione, il Servizio ha proposto alle Consulte di: 
- ridefinire i bandi rendendoli comprensivi di proposte attivabili su più settori, operazione che ci 
permetterebbe di rispettare comunque gli esiti del questionario, la loro rielaborazione e delle 
indicazioni conseguentemente fornite ai settori competenti da questa Consulta; 
- viste le tempistiche ristrette e il fatto che verosimilmente parte delle iniziative verranno realizzate a 
ridosso della conclusione dell'anno, dare priorità alle proposte che si svilupperanno nel periodo 
natalizio. 
La Consulta 3B approva all’unanimità la variazione al Bilancio Partecipato 2023 così come suggerita 
dal Settore. 
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4. Notizie dal territorio e comunicazioni della Presidenza 
 
NUOVA EDIFICAZIONE IN VIA CAVACIO – A021: 
Sono iniziati i lavori della costruzione della c.d. “Residenza Cavacio” da parte della “Furlan Abitare”.  
C’è un aggiornamento in merito all’istanza presentata la scorsa seduta dal Consultiere Andrea 
Rizzato: il Presidente Casetto ha avuto un’interlocuzione col Settore competente per avere 
delucidazioni. Ecco la nota della Capo Settore: 
L’intervento che consegue all’Accordo Pubblico-Privato c.d. “A021” è suddiviso in due pratiche 
edilizie in relazione alle diverse intestazioni delle proprietà:  
- il titolo per la realizzazione del nuovo immobile, che riguarda solo la proprietà Furlan Costruzioni; 
- il titolo che interessa le opere di urbanizzazione, che coinvolge più intestazioni: aree di proprietà 
del Comune di Padova, ed aree intestate al “Condominio Lara” e all’Istituto “IRPEA”. 
Il trasferimento delle aree da parte di Furlan Costruzioni al Comune di Padova è già avvenuto a fine 
2021, mancano le altre che saranno trasferite al Comune prima del deposito del Certificato di 
Regolare Esecuzione: tale prescrizione è riportata nel Permesso di Costruire relativo alle opere di 
Urbanizzazione; i verbali di assenso al trasferimento da parte del “Condominio Lara” e dell’istituto 
“IRPEA” sono presenti agli atti della Pratica Edilizia, come pure la polizza fideiussoria a garanzia 
del puntuale adempimento dell’obbligazione. 
Le opere di Urbanizzazione consistono in: ampliamento dell’area a parcheggio e della strada di 
accesso al lotto, realizzazione del collegamento tra le vie Cavacio e Ongarello nonché dei sottoservizi 
ed impianto pubblica illuminazione. 
I tempi per l’esecuzione delle opere di urbanizzazione sono fissati solo per quanto riguarda 
l’ultimazione, che dovrà avvenire prima di presentare la Segnalazione Certificata di Agibilità (anche 
parziale) del nuovo fabbricato dei “Furlan”. 
Il Consultiere Rizzato ricorda comunque l’impegno dell’Ass. Ragona di far sì che i Furlan inizino i 
lavori prima. 
 
PROGETTO PIAZZETTA SAN CAMILLO: 
Il Presidente Fabio Casetto annuncia che, assieme al Vice Presidente di minoranza Daniele Buso, 
martedì 26 settembre incontrerà il nuovo parroco della parrocchia di San Camillo, Donato Cauzzo, 
per discutere dell’idea progettuale di realizzare una centralità di fronte alla suddetta chiesa. 
 
SPORTELLO ANAGRAFE: 
Si ricorda che dal 5 giugno è operativo lo sportello Anagrafe e SPID al piano terra del Centro Civico 
di via Boccaccio n°80 coi seguenti orari: Lun./Merc./Ven. = 8:15-13:00 – Mar./Gio. = 8:15-17:00. 
 
ANGOLO DELLE ASSOCIAZIONI: 
Questa sera ha partecipato “What If Events”, un'Associazione che si occupa di promozione culturale 
e sociale nella città di Padova. È costituita da un gruppo di giovani volontari, spinti dall'amore per la 
propria città e dalla voglia di creare reti sociali e spazi performativi accoglienti e dinamici. L'attività 
dell'associazione consiste nell'organizzazione di eventi e iniziative rivolte prevalentemente al 
pubblico giovane; a questo viene affiancato l'utilizzo dei canali social, mediante i quali è stata 
realizzata una "event guide" per la pubblicazione giornaliera di promemoria sugli eventi in corso.  
Ecco il link alla pagina Instagram dove è possibile prendere visione delle attività: 
https://www.instagram.com/whatif.events/ 
 
 

https://www.instagram.com/whatif.events/
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EVENTI: 
In occasione della MARATONA DI LETTURA "IL VENETO LEGGE" 2023, il 29 settembre 2023 
si terranno due eventi: ore 17.00 "Il Portello Racconta" (lettura da pagine scelte del libro "Fuori Tutte! 
Memorie di un territorio sulle tracce di Maria Zonta operaia e partigiana" a cura dell’Associazione 
Progetto Portello) e alle ore 18.30 serata di lettura con Emergency. 
Per tutti gli altri eventi consultare la pagina Facebook della Consulta nella quale vengono pubblicate 
le iniziative territoriali che ci vengono segnalate/proposte.     
 
SEGNALAZIONI DI MALFUNZIONAMENTI SUL TERRITORIO: 
È attivo il nuovo servizio di Pronto intervento manutenzioni (PIM) che permette al cittadino di seguire 
lo stato della segnalazione (presa in carico, lavorazione, conclusione). 
Per richiedere interventi è possibile utilizzare l'App "PadovaPartecipa" oppure chiamare il 
0497445959 o mandare una mail a email pim.padova@comune.padova.it 

 
CONTATTACI E INCONTRACI: 
Si ricorda che la Consulta richiede a cittadini e associazioni di comunicare le iniziative sul territorio 
(con una mail a consulta3b@comune.padova.it) e si impegna, per quanto possibile, a promuoverle 
via Facebook e via e-mail. 
È sempre attivo lo sportello di ascolto ogni martedì mattina dalle 10.00 alle 12.00, nella saletta al 
piano terra del centro civico di via Boccaccio n°80. 
 
PROSSIMI APPUNTAMENTI DELLA CONSULTA 3B: 
Il prossimo Tavolo Comunità si terrà intorno alla metà di ottobre.  
La prossima Consulta si terrà orientativamente martedì 24 ottobre alle ore 20:45 nella sala che verrà 
comunicata in seguito nella convocazione. 
 
 
 
La seduta si conclude alle ore 23.15. 
 
 
 La Segretaria Verbalizzante Il Presidente 
 Mariapaola La Caria Fabio Casetto 

mailto:consulta3b@comune.padova.it

